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Fiscalização do tratamento de efluentes
industriais será intensificada em 2019

Lançamento de resíduos industriais nos mananciais estarão no foco das fiscalizações ano que vem
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
CONVERSAS
Ainda analisando os reflexos das últimas eleições em
outubro e já fazendo alguns prognósticos sobre a política
futura da cidade, o deputado federal Carlos Melles reuniu-
se na manhã da última segunda-feira,17, com os
vereadores Jerônimo Aparecido da Silva e José Luiz
“´Erika” das Graças , do Democratas; e Sérgio Aparecido
Gomes (Serginho). Segundo o parlamentar, a política
passou, mas as necessidades e os desafios de São
Sebastião do Paraíso continuam, por isso é preciso
continuar trabalhando muito para servir as pessoas,
especialmente as que mais precisam.

LICITAÇÕES
O processo de licitação para as construções dos edifícios
e galpões do Câmpus Paraíso da Universidade Federal
de Lavras – UFLA seguem a todo vapor. O prédio, de três
pavimentos e quase 100 metros de comprimento, está
orçado em 15 milhões de reais. Já aconteceram licitações
para construção do pavilhão de aulas, laboratórios,
incubadoras, e agora este edifício de engenharias. Nos
próximos dias acontecerão licitações para construção da
biblioteca, quadras esportivas e anfiteatro.

EM ANDAMENTO
A primeira licitação, ocorrida no dia 30 de outubro, foi
para a construção do pavilhão de aulas, e a vencedora
foi uma construtora de Belo Horizonte, que venceu a
concorrência com um orçamento de quase 6 milhões de
reais. Também seguem em andamento os processos e
definições licitatórios para o segundo prédio do Câmpus
Paraíso e já ocorreu sessão pública para os galpões de
Laboratórios, da Incubadora e do prédio das Engenha-
rias.

CRÉDITO
O deputado estadual Antonio Carlos Arantes (PSDB) tem
participado de reuniões com demais parlamentares,
lideranças como prefeitos e vereadores e esteve no
Tribunal de Contas de Minas Gerais, quandofoi entregue
ao presidente do Tribunal, Carlos Terrão um documento
que pede a revisão da súmula 109 à Lei Complementar
nº161/2008. A intenção é possibilitar as prefeituras possam
realizar transações financeiras por meio das Cooperativas
de Crédito. Atualmente, a Súmula proíbe esta prática. É
sabido que estas empresas oferecem melhores taxas o
que pode resultar em economia aos municípios
principalmente nesta hora de dificuldades financeiras.

PROJETO
O deputado estadual Cássio Soares (PSD) está
anunciando a chegada em Delfinópolis os equipamentos
que serão utilizados no serviço de sondagem para a
elaboração do projeto básico da tão sonhada ponte que
liga os municípios de Cássia e Delfinópolis. E bom que
se diga e frise é para elaboração do projeto e ainda não
é a construção da ponte. Em Paraíso aconteceu algo
semelhante quando do anuncio da elaboração do
projeto, para pavimentação da estrada da Guardinha.
Projeto é uma coisa, construção e outra. Há quem não
entenda ou que se faz de desentendido.

ANDANÇAS
O deputado estadual Emidinho Madeira, agora eleito
federal, continua com suas andanças pela região. Dias
destes estava em Itamogi onde participou da 7ª
Cavalgada da Solidariedade, em prol do Hospital
Regional do Câncer de Passos. Além da cavalgada, teve
bingo, leilão de animais, show e muita diversão para a
criançada. Além disso ele tem marcado presença nas
festas da queima do alho e até de noivado.

AJUDA MULHER
A vice-prefeita de Paraíso, Dilma de Oliveira está
empenhada em mais um evento em prol da Associação
Ajuda Mulher. Desta vez trata-se de um brechó que
acontece nesta quarta dia 21 e quinta,  22 de novembro,
uma iniciativa que visa arrecadar fundos para a entidade.
No local é possível encontrar produtos a partir de R$
1,00 e belos presente para o Natal. Há também roupas,
sapatos, acessórios e peças em artesanato. Ainda hoje
dá tempo de comparecer ao Clube Paraisense, na Rua
Pimenta de Pádua 1277, de 9 às 18 horas.

JUSTIFICANDO
Até a primeira quinzena de novembro, 32.812 eleitores
mineiros que não votaram nas Eleições 2018
apresentaram justificativa pelo sistema Justifica Web. O
sistema facilita para o eleitor, que não precisa ir a um
cartório ou posto de atendimento da Justiça Eleitoral para
apresentar justificativa. Apesar disso, quase 100 mil
pedidos de justificativa foram feitos presencialmente no
mesmo período, lotando cartórios e gerando filas em
alguns locais. Com relação às justificativas feitas
presencialmente em cartórios ou postos de atendimento
da Justiça Eleitoral, até o dia 19 de novembro haviam
sido recebidas 78.029 em relação ao primeiro tuno e
39.926 em relação ao segundo.

PROTESTOS
Na manhã de ontem, aproximadamente 40 prefeitos
mineiros participaram de manifestação em frente à
Assembleia Legislativa, em Beagá, protestando contra
a falta de repasses por parte do Governo do Estado.
Prefeitos montaram barracas e prometeram ficar por lá,
até que tenham uma solução para o caso.

NA REGIÃO
Como falta de reagir ao desmando e falta de
responsabilidade do ainda governador Fernando
Pimentel, a exemplo do que ocorre em Belo Horizonte,
para esta quinta-feira, dia 22, está previsto ato na região
reunindo prefeitos de um grande número de municípios.
O protesto será em Passos. Prefeituras estarão fechadas
e segundo informações funcionarão apenas serviços
básicos. Servidores não serão dispensados, mas farão
apenas trabalhos internamente. Segundo consta, a dívida
do estado para com as prefeituras chega a R$ 10 bilhões.
E Pimentel queria continuar desgovernando Minas.

DEMOROU
O cerco, diga-se de passagem, tardiamente, vem se
fechando sobre Pimentel que inchou estatais com seus
apaniguados, em detrimento aos municípios que não tem
dinheiro para a saúde e para quitar salários de
funcionários. Segunda-feira, dia 19 a Associação Mineira
de Municípios (AMM) pediu intervenção federal em Minas
Gerais por falta de repasses de recursos. O presidente
da entidade, Julvan Lacerda entregou requerimento
neste sentido ao presidente Michel Temer durante o
“Encontro dos municípios com o presidente da
República”. Demorou.

QUE BRASIL QUEREMOS SER

"A vida" - é um grande
risco, e será sempre. Eu, às
vezes, tenho medo de viver
não dando tudo certo como
gostaríamos. Vivo torcen-
do para dar certo. Vejam a
sutileza do pensar como o
poeta e compositor Rena-
to Russo: Quando tudo nos
parece dar errado/Aconte-
cem coisas boas/Que não
teriam acontecido se tudo
tivesse dado certo.

"A noite" - é muito lon-
ga e sou capaz de realizar
certas coisas que nem sei
se poderia fazer... Apesar
de ser daqueles de dormir
tarde e acordar cedo, as-
sim fico inventando coisas,
qualquer coisa, desde que
valha a pena, pois amanhã
é só o dia seguinte.

"O dia" - durante o dia
- além da rotina cruel, pen-
so em tudo que ainda não
vi e não vejo como inven-
tar qualquer coisa, porque
o dia a dia atrapalha. Faço
o básico. Relembro-me de
sentimentos bons; experi-
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mento-me de algo novo;
não gosto da mesmice. Ser
grato; presenteio-me com
alguma coisa nova; gosto
disso. Ainda durante o dia,
faço um ato aleatório de
bondade, anonimamente,
para alguém que conheço
e não espero nada em tro-
ca. Isto me faz bem, por-
que não preciso inventar
nada, é só fazer o que tem
de ser feito.

E pronto. Exercito - ten-
to - a faculdade de elogiar
alguém. Rir - não é meu
forte, apesar de saber que
rir é bom; mas rir de tudo
é desespero, não gosto.
No mais, é fazer planos
para o dia seguinte e inven-
tar qualquer coisa, apren-
der e repassar. Muita coi-
sa já existe que não conhe-
ço e, talvez, não precise
inventar nada. Será?

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Invente
qualquer coisa

OPINIÃO

Luiz Tito

Todos sabemos que as eleições de 2014 se estende-
ram por quase dois anos, até que, sob a liderança do
PSDB, a então presidente Dilma Rousseff (PT) fosse
desalojada do trono com um impeachment pelo qual, a
seu final, clamava uníssono o país inteiro. Derrotado na
disputa pela Presidência, o mesmo PSDB não desistiu
da campanha eleitoral até que Dilma pegasse o voo para
seu novo domicílio em Porto Alegre.

Ganhou o Brasil, dada a enorme incompetência da-
quela que gastara metade de seu segundo mandato
aplicada em se defender de uma coleção de atos aos
quais a história reservou o justo lugar de terem sido, em
13 anos de governo, a engenharia do maior escândalo
de corrupção de que já se teve notícia no Brasil, quiçá
no mundo. Petrobras, Eletrobras, fundos de estatais,
Correios, BNDES, Caixa e Banco do Brasil, Furnas, mi-
nistérios quase todos formam os ativos que desde 2002
PT e partidos de suas alianças sangraram para enrique-
cer as contas de seus comparsas e, assim, quebrar o
Brasil.

Ganhamos com a saída do PT e a forçada interrupção
ou pelo menos diminuição da roubalheira desses grupos.
Muitos de seus agentes estão presos como consequência
das condenações despachadas de Curitiba, e nos próxi-
mos anos, rezemos, outras levas terão como destino o
xilindró. Tudo funcionando bem, o PSDB terá vários no-

mes para oferecer na formação dessa fila. É justo que
todos paguem por seus crimes.

Estamos num novo momento. Acabou a campanha
que elegeu Bolsonaro, e agora assistimos à escolha de
nomes para montagem da equipe de cujo trabalho o
Brasil espera bons resultados, capazes de fazer a eco-
nomia crescer, o desemprego diminuir, as instituições
serem fortalecidas dentro de seus limites constitucio-
nais, o desenvolvimento ressurgir com o trabalho, e não
com a especulação, os juros baixarem, tornando o cré-
dito acessível, pautas essenciais desse quadro de trans-
formações, sem o quê começarão, com toda a certeza,
a florescer o desalento e a revolta de toda a socieda-
de. Vendeu-se bem que as soluções estavam prontas,
e elas têm que ser demonstradas.

A esperança que elegeu Bolsonaro é também a es-
perança de mudanças sobre as quais não se falou ob-
jetivamente até hoje, como alcançá-las, como torná-las
reais. Estamos praticamente a um mês da posse, e ain-
da não se viu projeto algum sobre tais demandas. Há
conversas, há medidas polêmicas para encher linguiça,
como, por exemplo, a devolução dos médicos cubanos
a seu país, a troca de endereço da embaixada do Brasil
em Israel, a revogação de audiência de custódia, mas
isso não muda nada na busca de uma sociedade com
urgência de trabalhar para poder viver, morar, vestir e
comer.

(O Tempo, 20/11/18).

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

 Brasília - O Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa¬) recebeu
segunda-feira (19) comunica-
do de que as autoridades
sauditas aprovaram o modelo
de Certificado Sanitário Inter-
nacional (CSI) para a exporta-
ção de produtos apícolas (mel,
própolis, cera).

A aprovação é fruto de ges-
tões feitas pelo Mapa junto à
Saudi Food and Drug Authority
(SFDA), com apoio do adido
agrícola no país, Marcelo Pin-
to. Missão técnica realizada ao
país no último mês de outubro
foi liderada pelo secretário de
Defesa Agropecuária do Mapa,
Luís Rangel, quando houve
avanços nas negociações com
a SFDA.”É mais um mercado
aberto para o Brasil, que auxi-
lia na diversificação da pauta de
produtos e na ampliação da
participação do país no agro-
negócio internacional”, afirmou

Arábia Saudita
aprova importação

de mel do Brasil
Gestões feitas por missão técnica do
Mapa ao país foram determinantes

para abertura do mercado

o ministro Blairo Maggi.
Segundo o secretário de

Relações Internacionais do
Agronegócio do ministério,
Odilson Ribeiro e Silva,  a pró-
xima etapa é o envio, pelo De-
partamento de Inspeção de Pro-
dutos de Origem Animal
(Dipoa), da lista de estabeleci-
mentos brasileiros que desejam
exportar produtos apícolas à
Arábia Saudita, de acordo com
as exigências do certificado
acordado.

As importações mundiais de
produtos apícolas totalizaram
US$ 1,92 bilhão, no ano passa-
do, já desconsiderando o co-
mércio intrabloco da União
Europeia (US$ 576,58 milhões).
Com exportações de US$
128,10 milhões no mesmo ano,
o Brasil alcançou participação de
6,7% nesse segmento do mer-
cado global. Já a Arábia Saudita
importou US$ 66,44 milhões
desses produtos em 2017.
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Por João Oliveira

O vereador José Luiz das
Graças fez usou a tribuna na
sessão da Câmara Municipal
para falar sobre o pedido de
Comissão Especial de Inquéri-
to (CEI) aberto para apurar a
aquisição de alimentos para a
merenda das escolas munici-
pais de São Sebastião do Para-
íso. Vereadores teriam feito re-
comendações ao chefe do Exe-
cutivo e alegaram que, ao con-
trário do que teria sido divul-
gado pela Prefeitura, a denún-
cia não foi arquivada. O assun-
to gerou polêmica porque, se-
gundo defenderam os vereado-
res, matéria da Prefeitura que
circulou em um jornal da re-
gião deu a entender que não
foram encontradas irregulari-
dades.

O vereador José Luiz das
Graças afirmou que não houve
arquivamento do pedido e que
foram encontradas, sim, diver-
sas irregularidades. "Não hou-
ve arquivamento. Diante de to-
dos os trabalhos realizados por
esta CEI, haveria três fins para
ela: primeiro seria o arquiva-
mento por estar tudo certo,
mas não foi o que aconteceu;
segundo, diante da gravidade
deveríamos imediatamente
abrir uma CPP e caçar o man-
dato do prefeito, mas como
não queríamos adotar isso por

CEI da merenda volta a gerar
polêmica em sessão da Câmara

Processo da CEI foi aberto a pedido do vereador José Luiz das Graças

saber das dificuldades enfren-
tadas pelo município, optamos
por um terceiro fim: fizemos
recomendações", disse.

Conforme o vereador, a
CEI apontou diversos preços
de alimentos adquiridos pelo
município que estariam acima
do praticado pelo comércio e
questionou, como estaria tudo
certo, se no relatório foram
apontadas todas essas possí-
veis irregularidades encontra-
das pela Comissão. "Por uma
questão de sensatez havíamos
preferido fazer algumas reco-
mendações e encaminhar pri-
meiramente ao Ministério Pú-
blico do que cassar o prefeito
de imediato. Naquele momen-
to não queríamos ser tão
truculentos, mesmo diante de
todas as irregularidades apon-
tadas aqui, conforme docu-
mentos", disse.

A vereadora Cidinha Cerize,
que presidiu a CEI, também se
manifestou sobre o caso. Dis-
se que não entendeu ter sido
divulgado que houve arquiva-
mento da denúncia e que no
relatório constava que se no
próximo processo de licitação
para aquisição da merenda se
as irregularidades apontadas
não fossem sanadas a Casa
abriria, sim, uma CPP.

"Foram apontados erros,
entre eles o preço dos alimen-
tos que eram praticados acima

do valor de mercado na com-
pra". A vereadora finalizou re-
afirmando que denúncia não foi
arquivada e que foram feitas
recomendações para que a Casa
não precisasse abri uma CPP.

O PARECER
No parecer final, o relator

da CEI, o vereador Lisandro
Monteiro, informou aos pares
que a comissão decidiu, inicial-
mente, por não requerer o pe-
dido de abertura de Comissão
Parlamentar Processante (CPP),
desde que a Prefeitura adotasse
alguns procedimentos em rela-
ção à aquisição de produtos de
gênero alimentício. Ele voltou a
ler parte do relatório na sessão
de segunda-feira (19/11).

Entre as recomendações
feitas por vereadores, foi apon-
tada a necessidade de se fazer
a separação dos procedimen-
tos licitatórios por secretaria,
já que todo o procedimento fei-
to e cotações e preços médios
e controles de orçamento são
feitos exclusivamente pelas se-
cretarias separadamente. Apon-
taram melhoria na realização
dos orçamentos e, como su-
gestão, seguir os requisitos es-
tabelecidos no Manual de Aqui-
sição de Produtos da Agricul-
tura Familiar para a Alimenta-
ção Escolar.

Ainda, recomendaram que
fosse indicado se há bloqueios
orçamentários nos processos

ASSCAM

licitatórios, conforme preconi-
za a legislação; anexar compro-
vante de que a Lei de Transpa-
rência está sendo cumprida da
forma correta, principalmente
no quesito de disponibilizar o
processo licitatório na web;

anexar aos processos licitató-
rios cópias dos corresponden-
tes empenhos; todas as atas
devem constar as rubricas em
todos os documentos do edital
licitatório ou, então, justificar
sua ausência.

PREFEITURA
Sobre a situação, a Prefei-

tura informou que apesar de
algumas medidas já terem sido
implantadas, a Prefeitura não
impõe óbice para acatamento
das sugestões.

A Black Friday chega à sua
9ª edição brasileira em 2018 já
consolidada como uma das
principais ações promocionais
do calendário varejista do país.
O sucesso da data, famosa nos
Estados Unidos por anteceder
o feriado de Ação de Graças,
vem sendo impulsionado pela
crescente expectativa dos bra-
sileiros aliada à adesão cada vez
maior dos lojistas, com descon-
tos atraentes e facilidades de
pagamento. E os resultados
não poderiam ser outros: ade-
são da grande maioria do mer-
cado varejista, e expectativa
por descontos significativos por
parte dos consumidores.

Para escapar do estresse e
participar deste grande momen-
to de vendas, muitos consumi-
dores vêm preferindo realizar
suas compras pela internet, seja
por sites ou aplicativos direta-
mente nos smartphones. Po-
rém, junto com a série de bene-
fícios que o universo on-line
proporciona, vêm os riscos. As
chances de cair em armadilhas
e fraudes durante as compras
pela web são bem maiores do
que em uma loja física.

E entre os principais moti-
vos para as dores de cabeça
estão as brechas de segurança
encontradas nos sistemas dos
próprios usuários aliado à falta
de cuidado ao entrar nos sites
ou em clicar em e-mails malici-
osos – exemplos de “phishing”
– que servem para que os
cibercriminosos deem golpes
naqueles consumidores mais
desatentos ou inexperientes.

“Entender como essas frau-
des funcionam e, acima de tudo,
se prevenir adequadamente des-
tes crimes são questões essen-
ciais para evitar prejuízos que
podem estragar a experiência do
consumidor em uma época tão
proveitosa para as compras”,
afirma o especialista em
cibersegurança Wolmer Godoi,
CTO da CIPHER.

De acordo com o especia-
lista, para se precaver, é impor-
tante, primeiramente, infor-
mar-se sobre como os ataques
mais recentes e modernos vêm
sendo desenvolvidos pelos cri-
minosos, bem como conhecer
quais são os principais prejuí-
zos a que as pessoas estão ex-
postas ao comprarem pela
internet sem um cuidado ade-
quado. “Com um só golpe o
consumidor pode perder mui-
to dinheiro”, ressalta Godoi.

Como se proteger
dos cibercriminosos

durante a Black Friday
Fuja das armadilhas! Conheça os hábitos que devem ser seguidos

para garantir uma compra segura na internet e evitar prejuízos

Além de refletir sobre os
comportamentos e hábitos
mais frequentes na web, outro
aspecto mencionado pelo espe-
cialista da CIPHER para garantir
uma compra segura é fazer um
checklist com as ações que
devem ser tomadas para aca-
bar com as brechas de segu-
rança no computador ou
smartphone como, por exem-
plo, manter sempre o equipa-
mento atualizado ou não usar
redes de Wi-Fi desconhecidas.

Confira outras dicas do es-
pecialista:

Procure o máximo de in-
formações sobre o site onde
você quer comprar:  “Pesqui-
sar sobre a loja virtual onde
você vai comprar é um passo
imprescindível. Em sites como
Reclame Aqui e Procon é pos-
sível buscar a reputação dos e-
commerces e ver se há recla-
mações de consumidores,
como, por exemplo, em atra-
sos na entrega, no uso indevido
de dados e até em ofertas fal-
sas, além de quais tipos de res-
postas aquelas empresas deram
para a reclamação.”;

Verifique se o site que
você está acessando tem o
mínimo de segurança: “É
importante que o usuário ob-
serve, ao efetuar a compra on-
line, se o site tem protocolo de
segurança e certificado HTTPS
válido. Estes detalhes são vis-
tos no próprio navegador, a
partir da imagem de um cade-
ado na barra de navegação e do
endereço da página. Além dis-
so, uma outra dica é que, an-
tes de clicar em algum endere-
ço, o consumidor passe o
mouse no banner da mensagem
ou botão para ver no canto da
tela se o link direciona para o

endereço oficial da loja”;
Não use software pirata:

“Utilizar softwares ou apli-ca-
tivos piratas no seu computa-
dor ou smartphone pode faci-
litar ações de criminosos para
acessar os dados pessoais e fi-
nanceiros”;

Utilize uma solução de
antivírus paga: “As soluções de
antivírus pagas costumam inves-
tir mais e lançar vacinas com
maior velocidade e frequência do
que as soluções gratuitas”;

Suspeite de promoções
que chegam pelo WhatsApp:
“Ser um dos aplicativos de
mensagens mais famosos do
mundo traz o peso de também
ser um alvo fácil dos crimino-
sos. Isso significa que frequen-
temente links falsos de gran-
des lojas são divulgados em
mensagens para roubar dados
pessoais e senhas de cartões de
crédito. Por isso, antes de
clicar nos links que receber,
verifique se a promoção existe
na loja ou se a página existe em
uma busca no próprio Google”.

Sobre Wolmer Godoi – En-
genheiro de Computação com
MBA em Governança de TI, atua
com segurança de informação há
mais de 18 anos. Ministrou pa-
lestras em eventos de Seguran-
ça de Informação pelo Brasil afo-
ra. Já ocupou posições como
Security Officer e VP em em-
presas de relevância nacional.
Atualmente exerce suas ativida-
des na CIPHER como Chief
Technology Officer (CTO), além
de buscar compreender como a
Tecnologia da Informação pode
apoiar nas relações humanas e
na construção de uma socieda-
de mais justa e sustentável.

(por Capital Informação

 Assessoria de Imprensa)

Por João Oliveira

A moradora do bairro Vila
Verde, Andréa Botelho de Sou-
za, fez uso da Tribuna Livre na
Câmara Municipal segunda-fei-
ra (19/11), onde falou sobre
falta de atendimentos dos Cor-
reios para os moradores daque-
le bairro. Segundo a morado-
ra, ela comprou uma casa na-
quele bairro há algum tempo e,
recentemente, fez uma compra
pela internet e, após um prazo
de 30 dias, entrou em contado
já que a encomenda não che-
gava e, quando foi se informar
sobre o que tinha acontecido,
ficou sabendo que os Correios
não realizavam entregas naquela
região.

"Estranhei muito a compra
não ter chegado. A empresa da
qual compro é uma empresa
séria e isso nunca tinham acon-
tecido. Quando entrei em con-
tato, fui informada de que mi-
nha encomenda já estava na ci-
dade e que eu teria que retirá-la
na agência central dos Correi-
os. Lá fui informada de que por
o bairro ser novo, os Correios
não realizavam entregas ali, já
que a Prefeitura não teria infor-
mado a sua existência", disse.

De acordo com a morado-
ra, ela procurou a Prefeitura
para pedir esclarecimento e lá
foi informada que não era ver-
dade o que tinha sido passado

para ela e que a município já
teria enviado requerimento para
os Correios em Belo Horizonte
e que não teria sido atendido
devido à falta de funcionário.
"Chegamos  a um impasse por-
que precisamos do serviço.
Somos contribuintes, compra-
mos a casa e pagamos nossos
impostos e eu preciso muito
dos serviços dos Correios", dis-
se Andréa.

Ela esteve na Câmara acom-
panhada de outros moradores
no Vila Verde que têm enfren-
tado o mesmo problema. "Vá-
rias pessoas estão sendo pre-
judicadas. Há um casal idoso
que perdeu direito a um bene-
fício porque não receberam
uma carta do recadastramento.
Viemos aqui pedir ajuda para
que olhem para nós; fui infor-
mada que este é um problema
que vem acontecendo em ou-
tros bairros também, mas não
pode ficar desta maneira. Nós
dependemos desse serviço.
Moro ali há pouco tempo, há
dois meses, mas há pessoas
que estão ali há dois anos e
nunca reclamaram. Como te-
nho esse direito, venho aqui esta
noite pedir ajuda", disse.

O vereador José Luiz das
Graças explicou ser um proble-
ma que vem sendo enfrentado
nos bairros Diamantina, parte
do Rosentina, Riviera e
Belvedere. "Nós já cobramos

diversas vezes  e há inúmeros
ofícios solicitando providênci-
as, mas infelizmente, ninguém
anda acatando os nossos pedi-
dos. A partir do momento que
foi construído um bairro o mí-
nimo que podemos esperar são
os serviços dos Correios. Na-
quilo que tivermos condições
iremos buscar ajudá-los", dis-
se.

Andréa destacou que pode-
ria ter usado a internet para
gerar polêmica na cidade, mas
que preferiu primeiro buscar
ajuda da Câmara para ser re-
solvido o problema.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes, sugeriu juntar os
pedidos pelos serviços dos
Correios para reivindicar a so-
lução para este problema por
meio de ação junto ao Ministé-
rio Público. "É um pedido jus-
to. Se fosse um bairro de elite,
acredito que já teria sido resol-
vido. Também, se possível,
sugiro que o jurídico possa
entrar com mandado de segu-
rança, é mais que um direito do
cidadão, é obrigação dos Cor-
reios prestarem esse serviço.
Chega", disse. O presidente da
Câmara, Marcelo de Morais,
atribuiu o problema a um "jogo
de empurra", e que solução
agora será convocar os res-
ponsáveis para resolver "um
problema muito simples", com-
pletou.

Moradora pede
atendimento dos Correios

para o bairro Vila Verde
Reprodução
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Renato Zupo lança
“Inteligência Prática”

em Belo Horizonte
O escritor Renato

Zupo lança seu quarto
livro, “Inteligência
Prática - o caminho a
vitória em concursos,
provas e exames” (ed.
Novo Século). Trata-se
de uma obra de não
ficção que busca ata-
lhos no conhecimento,
criando estratégias
simples e didáticas de
como aprender mais
em menos tempo. O
evento será no dia 22
de novembro, quinta-
feira, às 19h, na Leitu-
ra do BH Shopping
(Piso 3 - Br 356,3049 -
Belvedere/BH), com
entrada gratuita. 

Obra indicada para estudantes, vestibulandos,
concurseiros e estudiosos contumazes, mais do que um
elaborado estudo sobre técnicas de aprendizagem, o livro
fornece um verdadeiro guia prático, rápido e
descomplicado, de como aprender de maneira divertida
e eficiente. Cria estímulos e expõe práticas e exercícios
que transformam positivamente a capacidade de
amealhar o conhecimento do leitor. Mais do que ensinar
a aprender, “Inteligência Prática” é um verdadeiro
manual para se dar bem na carreira acadêmica,
profissional e na vida. O livro ainda conta com uma série
de exercícios resolvidos e comentados, elaborados com
o auxílio e a colaboração da psicóloga e coaching Simone
Afonso de Castro.

Renato Zupo é juiz de direito com atuação em Araxá,
onde reside, professor universitário, palestrante, articulista
de jornais impressos e virtuais, blogueiro e videoblogueiro,
e apresentador de programas de WebTV.

De acordo com o autor, sempre lhe perguntaram sobre
o tempo necessário para a realização de atividades tão
complexas. A resposta do autor, um autodidata em
comunicação é “Inteligência Prática”. Tal como explica, o
livro expõe técnicas de estudo e de estímulo ao raciocínio
e ao acúmulo de conhecimento, tudo de maneira
descomplicada e fácil. Disseca provas de múltipla escolha,
dissertações e redações e ensina como escapar das
armadilhas das questões mais intrincadas, das “pegadinhas”
das provas e concursos públicos.

SOBRE O AUTOR: Renato Zupo é magistrado,
escritor, palestrante, professor, articulista, blogueiro e
idealizador da startup Palavra Pronta. Multididata e
multitarefa, é colunista de diversos periódicos virtuais e
impressos do país, com textos publicados em O Estado de
S.Paulo, dentre outros de ampla circulação. Ensaísta e
jurista de renome, já publicou três obras de ficção: “Rio da
Lua”, “Verdugo” e “Monstruário  - o Bestinário da
Maldade”. “Inteligência Prática” é o seu quarto livro, esta
vez ingressando no universo da não ficção com um material
de apoio para mostrar o caminho para um brilhante futuro
acadêmico e profissional. 

Serviço: Renato Zupo lança “Inteligência Prática”
Dia 22 de novembro, quinta-feira, às 19h, na Leitura do

BH Shopping (Piso 3 - Br 356,3049 - Belvedere), com
entrada gratuita.

 (por Jozane Faleiro)

Entretanto
Renato Zupo *

Cerca de 300 atletas de
mais de 10 cidades de Minas
Gerais participaram no domin-
go,18, do Campeonato Minei-
ro de Jiu Jitsu, realizado em
São Sebastião do Paraíso.  A
Arena João Mambrini se
transformou em um grande
tatame onde foram realizados
diversos combates. No final da
tarde o resultado final apon-
tou os vencedores como a
Academia Fight Clube FRBJJ
de Paraíso que sagrou-se
campeã por equipe. Desta-
ques para Rodrigo Francisco
Teixeira, o Teixeira Oss e a
pequena Bianca Siqueira, que
se sagraram tricampeões na
categoria individual.

No período de 9 às 17 ho-
ras, o evento reuniu um públi-
co flutuante de quase mil pes-
soas na Arena. O campeonato
teve a participação de aproxi-
madamente 300 atletas. De
Paraíso a Academia Figt Clu-
be levou 32 atletas e outros 19
competidores, de ambos os
sexos e de diferentes faixas
etárias que se dividiram por
categorias o time paraisense
ainda teve outros 10 atletas de
outras academias da cidade.

Houve combates com atle-
tas de várias idades, masculi-
no e feminino.  A Academia
Fight Clube FRBJJ foi a pri-
meira colocada, por equipe,
seguida pela equipe Atitude,
segunda colocada e a RMMU
de Pratápolis que ficou com o
terceiro lugar. Com este resul-
tado São Sebastião do Paraíso
tornou-se bicampeã da compe-
tição. Ao todo foram reunidas
27 equipes de toda a região e
até participações especiais do
Estado de São Paulo.

Na categoria individual

Paraíso é campeão no
Mineiro de Jiu jitsu

Realização de jogos como o Campeonato Brasileiro
de Vôlei ajudam na pontuação obtida pela cidade

Divulgação

dois destaques de Paraíso.
Entre os adultos Teixeira Oss
conquistou o título de cam-
peão pela terceira vez. Da
mesma forma a pequena Bia
Siqueira que vinha se recupe-
rando de contusão, confirmou
a excelente fase e novamen-
te conquistou o título agora de
tricampeã.

"Agradeço a todos que me
apoiaram e foram várias pes-
soas, empresas e principal-
mente meus pais que me aju-
daram muito para mais esta
conquista", disse. Ela já se pre-
para para novos projetos e
competições que pretende dis-
putar em 2019.

Conforme Rodrigo Teixe-
ira um dos organizadores do
campeonato em Paraíso, o
resultado foi mais que
satisfatório. "Ficamos conten-

tes com este evento de suces-
so, grande participação de
atletas e um público maravi-
lhoso que foi nos prestigiar,
valeu a pena", comenta. Con-
fira no quadro em anexo a re-
lação dos demais vencedores
por categoria do Campeonato
Mineiro de Jiu Jitsu.

O tricampeão Rodrigo
Teixeira também destacou a
participação de todos os
apoiadores do campeonato.

Atletas campeões do Mi-
neiro 2018

Professor Rodrigo Teixei-
ra, Campeão  Faixa Preta
Pesado

Raggi Nayme,  Campeão
Faixa Preta Super pesado

Bia Siqueira, Campeã Fai-
xa Laranja

Dilermano Jr, Campeão
Faixa Marrom

Aninha Nascimento, Cam-
peã Faixa Azul

Marcelo dos Reis, Cam-
peão Faixa Azul

kauã Pain, Campeão Fai-
xa Laranja

Micheli Oliveira, Campeã
Faixa Faixa Amarela

Livia Silvino, Campeã Fai-
xa Faixa Amarela

Fernanda Siqueira, Cam-
peã Faixa Amarela

Valdir Juninho, Campeão
Faixa Faixa Amarela

Thullio Martins, Campeão
Faixa Amarela

Felipe Martins, Campeão
Faixa Faixa Cinza

Murilo Ramos, Campeão
Faixa Faixa Branca

Paulo Dinizete, Campeão
Faixa Branca

Leonardo Serra,  Campeão
Faixa Faixa Branca

Atletas de São Sebastião do Paraíso são campeões individuais
e por equipe no Campeonato Mineiro de Jiu jitsu

Por João Oliveira

Na sessão de segunda-fei-
ra (19/11), o presidente da
Casa, Marcelo de Morais, no
final do expediente agradeceu
o apoio que teve ao longo de
dois anos na presidência da
Câmara. Marcelo foi responsá-
vel por criar uma política de
economia dentro da Casa a fim
de poupar dinheiro para que
pudesse ajudar o Poder Execu-
tivo no momento de crise ao
qual atravessa o município e
também pela criação da TV
Câmara e do Portal da Trans-
parência mais claro e acessí-
vel à população.

“Preciso agradecer a todos
do setor administrativo da Câ-
mara que passou por um mo-
mento crítico com denúncia do
Ministério Público e que con-
seguimos mostrar que vocês
não eram funcionários fantas-
mas como foi colocado. Em
nome dos funcionários mais
antigos e a todos que atualmen-
te estão também gostaria de
agradecer ao apoio, quando
muitos acreditaram que o ‘me-
nino’ iria chegar aqui e preju-
dicar a todos. Mas esse meni-
no chegou aqui somente com
o sonho de que a política pu-
desse fazer diferença para o ci-
dadão”, destacou.

Em dois anos de mandato,
foram devolvidos aos cofres
do município em forma de
duodécimos cerca de R$ 3,8
milhões, economizados, con-
forme Morais, com ações sim-
ples. O vereador almejou que
possa ser mantida e criada, as-
sim, uma cultura que seja per-
petuada. Ele ressaltou também
o trabalho que foi feito para dar
o máximo possível de transpa-
rência às ações do Legislativo
a população paraisense citan-
do o Portal do Transparência
da Câmara e da TV Câmara.

“Para todos que duvidavam
que fosse possível ter uma TV,
um site de referência, um con-
curso público, de que seria

possível uma reunião de pauta
na Câmara, da Escola do
Legislativo, de que o menino
poderia conduzir a Câmara sem
um advogado, está aí o resul-
tado. Meus agradecimentos à
Maria Salete, ao João Favareto,
ao Volnei, José Henrique (ad-
vogados) a minha equipe, ao
Diego (assessor) a todos que
puderam fazer a Câmara cami-
nhar da maneira que cami-
nhou”, disse.

ELEIÇÃO
A eleição para a Mesa Di-

Paraíso Lanches (série A) e Operário
E.C. (série B) ficam com a Taça Paraíso

retora e Comissões Permanen-
tes da Casa acontecem no pró-
ximo dia 17 de dezembro, úl-
tima sessão legislativa do ano.
Por telefone, Algumas articu-
lações já estão sendo feitas
para assumir seu posto. Entre
os nomes mais cotados para
presidência da Casa, especu-
la-se os vereadores Vinício
Scarano, José Luiz do Érica,
Jerominho e Sérgio Aparecido
Gomes.

“Ainda não comecei ne-
nhum tipo de articulação ou

contato em relação a presiden-
te, mas minha fala é simples:
o grupo tem que se convergir
em torno de um nome só, um
nome que não esteja submis-
so a forças políticas externas
e que possa trabalhar em prol
dos interesses da população.
No momento certo vou fazer
com que essa convergência
aconteça dentro do grupo, que
desde o começo tem caminha-
do junto e participaram de to-
das as reuniões de pauta”,
completa.

Reprodução
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Marcelo se prepara para
deixar presidência da Câmara

Por João Oliveira

Na sessão de segunda-fei-
ra (19/11), o presidente da
Casa, Marcelo de Morais, no
final do expediente agradeceu
o apoio que teve ao longo de
dois anos na presidência da
Câmara. Marcelo foi responsá-
vel por criar uma política de
economia dentro da Casa a fim
de poupar dinheiro para que
pudesse ajudar o Poder Execu-
tivo no momento de crise ao
qual atravessa o município e
também pela criação da TV
Câmara e do Portal da Trans-
parência mais claro e acessí-
vel à população.

“Preciso agradecer a todos
do setor administrativo da Câ-
mara que passou por um mo-
mento crítico com denúncia do
Ministério Público e que con-
seguimos mostrar que vocês
não eram funcionários fantas-
mas como foi colocado. Em
nome dos funcionários mais
antigos e a todos que atualmen-
te estão também gostaria de
agradecer ao apoio, quando
muitos acreditaram que o ‘me-
nino’ iria chegar aqui e preju-
dicar a todos. Mas esse meni-
no chegou aqui somente com
o sonho de que a política pu-
desse fazer diferença para o
cidadão”, destacou.

Em dois anos de mandato,
foram devolvidos aos cofres
do município em forma de
duodécimos cerca de R$ 3,8
milhões, economizados, con-
forme Morais, com ações sim-
ples. O vereador almejou que
possa ser mantida e criada, as-
sim, uma cultura que seja per-
petuada. Ele ressaltou também
o trabalho que foi feito para dar
o máximo possível de transpa-

rência às ações do Legislativo
a população paraisense citan-
do o Portal do Transparência
da Câmara e da TV Câmara.

“Para todos que duvidavam
que fosse possível ter uma TV,
um site de referência, um con-
curso público, de que seria pos-
sível uma reunião de pauta na
Câmara, da Escola do
Legislativo, de que o menino
poderia conduzir a Câmara sem

um advogado, está aí o resulta-
do. Meus agradecimentos à
Maria Salete, ao João Favareto,
ao Volnei, José Henrique (advo-
gados) a minha equipe, ao Diego
(assessor) a todos que puderam
fazer a Câmara caminhar da
maneira que caminhou”, disse.

ELEIÇÃO
A eleição para a Mesa Dire-

tora e Comissões Permanentes
da Casa acontecem no próxi-
mo dia 17 de dezembro, última
sessão legislativa do ano. Por
telefone, Algumas articulações
já estão sendo feitas para as-
sumir seu posto. Entre os no-
mes mais cotados para presi-
dência da Casa, especula-se os
vereadores Vinício Scarano,
José Luiz do Érica, Jerominho
e Sérgio Aparecido Gomes.

“Ainda não comecei ne-
nhum tipo de articulação ou
contato em relação a presiden-
te, mas minha fala é simples: o
grupo tem que se convergir em
torno de um nome só, um nome
que não esteja submisso a for-
ças políticas externas e que
possa trabalhar em prol dos in-
teresses da população. No mo-
mento certo vou fazer com que
essa convergência aconteça
dentro do grupo, que desde o
começo tem caminhado junto
e participaram de todas as reu-
niões de pauta”, completa.

Por João Oliveira

Professores do Centro Es-
tadual de Educação Continua-
da (Cesec Alda Polastre) foram
a Câmara Municipal para apre-
sentar um projeto intitulado
"Três Poderes", que é desen-
volvido com os alunos junto à
instituição e, como parte do
projeto, levaram alunos para
conhecer o funcionamento do
Legislativo Municipal. A pro-
fessora e diretora da institui-
ção, Elen Daiani Gonçalves,
falou sobre o Cesec que, se-
gundo destacou, tem se dedi-
cado em proporcionar educa-
ção de qualidade para jovens e
adultos não apenas de São Se-
bastião do Paraíso, mas de ci-
dades vizinhas.

O professor Diego Terlone
falou sobre o projeto que tem
por objetivo apresentar aos alu-
nos o funcionamento dos po-
deres Executivo, Legislativo e
Judiciário. "Trouxemos esses
alunos aqui à Câmara, para
acompanhar uma sessão do
Legislativo que é tão importan-
te para o nossa cidade, sendo
aqui apresentado diversos pro-
blemas no nosso município e,
também, apresentadas propos-
tas. Muitos dos nossos alunos
demonstraram interesse por
este projeto, tendo em vista que
este ano foi um ano eleitoral e
houve muita curiosidade em
saber como funcionava o pro-

Alunos do Alda Polastre vão à Câmara para
conhecer funcionamento do Legislativo

cesso e qual a relação entre
esses Três Poderes", destacou.

Terlone citou diversas pa-
lestras que aconteceram ao lon-
go do ano abordando o tema,
entre elas o projeto Escola do
Legislativo da Câmara, que foi
levado até à escola para esses
alunos.

A professora Eliana Apare-
cida Vieira  também fez uso à
tribuna e falou  sobre as diver-
sas histórias que conhece e que
a emociona por meio desses
jovens e adultos. Citou que
Paraíso tem envelhecido e que
os jovens têm ido embora para
estudar e nunca mais voltam.
"Gostaria de pedir aos verea-
dores um olhar diferente aos
nossos jovens no sentido de ser
oferecido a eles melhores opor-
tunidade em nossa escola. Au-
mentar o número de empregos:
e isso me deixa preocupada e
fico triste quando me deparo
com esta situação. Falta lazer,
esporte, uma programação que
aproveitasse os nossos espa-
ços públicos. Precisamos cri-
ar algo positivo para os jovens,
porque se tivermos emprego,
cursos, lazer e esporte, estare-
mos eliminando vícios e a vio-
lência", destacou.

O vereador Vinício Scarano
disse que tem insistido na im-
portância da educação, espor-
te e cultura. "Naturalmente
com isso, as demais áreas se
desenvolvem melhor. Eu sou fã

do projeto Escola do Legisla-
tivo e Parlamento Jovens, que
busca uma formação política-
cidadã dos jovens que estão no
Ensino Médio. "O projeto que
a Alda Polastre está fazendo,
sobre os três poderes, deveria
ser um projeto permanente,
para colocar na cabeça das
pessoas uma formação políti-
ca da realidade dos Poderes e
suas atribuições, para o cida-
dão ter consciência dos seus
direitos, deveres e maneira de
cobrar cada um dos poderes
em suas áreas especificas. Sen-
timos falta disto", comentou.

"Eu acredito que o cidadão
consciente nos ajuda no pro-
cesso de democracia e
melhorias do nosso país. Mos-
trar para eles a função de cada
poder, suas diferenças, o que
cada um exerce e seus direitos
é muito importante. Fico feliz
de saber que existe um projeto
assim e que esses alunos estão
tomando consciência de como
funciona, que eles podem vir
aqui ocupar a tribuna e exigir
seus direito. E que eles possam
exercer seus papel na socieda-
de, no bairro e na família de
serem cidadão mais politizados,
porque precisamos disto", des-
tacou a vereadora Cidinha
Cerize.

Os vereadores Luiz Bene-
dito de Paula e Sérgio Apareci-
do Gomes ressaltaram a impor-
tância da instituição e a opor-

Professora Elen Gonçalves ressaltou que o Cesec está de
portas abertas para àqueles que desejam completar seus estudos

ASSCAM

tunidade que esses jovens e
adultos que não concluíram
seus estudos podem ter para
alcançar o objetivo de uma for-
mação. "Essas pessoas têm
uma oportunidade única de
poder completar seus estudos
em tão curto tempo e isso tem
que ser aproveitado", comple-
tou Gomes. Opresidente da
Casa, Marcelo Morais,
relembrou as dificuldade que

era buscar uma formação em
sua época e ressaltou a impor-
tância do acesso à informação.

"É importante mostrar para
os seus alunos que existe um
Poder Legislativo composto
por vereadores, que têm como
atribuições fiscalizar, legislar,
buscar informações, conferir
orçamento, levar demandas ao
município, ao prefeito que é o
Executivo e, em muitas das

vezes, por sermos essa ponte,
algumas pessoas acham que
temos a obrigação de executar
serviços que são de responsa-
bilidade da prefeitura. Legisla-
tivo é uma coisa, Executivo é
outra. Não é raro ouvir que
pessoas vieram atrás de verea-
dores pedir cesta básica, entre
outras coisas, mas não é essa
nossa função, nossa função é
fiscalizar", completou.

Morais foi responsável pela realização de
concurso público da Câmara e devolução de

R$ 3,8 milhões à Prefeitura durante seu mandato

ASSCAM

Entre os dias 15 a 17  foi
realizada no poliesportivo de
itamogi a  penúltima  rodada da
XXI Copa Sulmineira de Futsal,
e  as equipes do Projeto Cascu-
do/Prefeitura participaram com
os seguintes resultados:

Na categoria sub 11 a equi-
pe perdeu para Itaú de Minas
por 4 x 2. Venceu São José da
Barra por 4 x 3,  Capitólio por
5 x 2,  Carmo do Rio Claro por
6 x 3 e Alpinópolis por 3 x l. O
técnico Alex Genari colocou
em quadra os seguintes atletas
nesta partida: Caio, Mateus
Vidoni, Gabriel Marcomini,
João Gabriel, José Rafael, Ga-
brielle, Andressa, Thainá e José
Carlos.

Na categoria sub 13 a equi-
pe perdeu 3 jogos: 4 x 2 para

Capitólio, 7 x 3 para São José
da Barra, 5 x 4 para Itaú de
Minas. Empatou em 4 x 4 com
Carmo do Rio Claro e 5 x 5 com
Alpinópolis.  O técnico Jair Mar-
tins contou com os seguintes
atletas: Pedro, Renan, Miguel,
Otávio, Vinicius, Thiago,
Mateus, Kaio, Victor Gabriel,
Kauã, João Pedro e Kaique.

Na categoria sub 13 femi-
nina a equipe perdeu para
Capitólio por 9 x 2. Atuaram:
Andressa, Gabrielle, Thainá,
Yara, Maria Eduarda, Júlia,
Kheuany e Graziela, técnico
Alex Genari.

Na categoria sub 15 Proje-
to Cascudo/Prefeitura perdeu
para Capitólio por 9 x 2. A equi-
pe é formada comseguintes
atletas: Mirelley, Kauany,

Andressa, Gabrielle, Thainá,
Graziela e Yara.
FESTIVAL SUB 8 E SUB 10

Foi realizado um festival nas
categorias sub 8 e sub 10 que
não disputam a Copa Sulmine-
ira entre as equipes do Projeto
Cascudo de itamogi, a Escola
de Futsal Celinho, de Monte
Santo a  equipe Furacão de
Alpinópolis,  e a de Bom Jesus
da Penha, que apresentou os
seguintes resultados:

Na categoria sub 08 o Pro-
jeto Cascudo ficou com o tro-
féu de campeã ao vencer a equi-
pe Celinho (06 x 01) e o Fura-
cão por  09 x 01. Os atletas
campeões foram: Felipe, Saul,
Vinicius, Kauê, João Pedro,
Jeferson, Jonas, Jesiel,  Ivel e
José Pedro, técnico Paulo

Júnior. A 2ª colocação ficou
com a equipe Furacão, e a Es-
cola de Futsal Celinho ficou
com a 3ª colocação.

Na categoria sub 10 o Pro-
jeto Cascudo venceu o festival
ao derrotar a Escola de Futsal
Celinho e Bom Jesus da Penha
que conquistou o 2º lugar, fi-
cando a equipe do Celinho com
a 3ª colocação. O técnico foi
Claudio Garcia e a equipe for-
mada com Mateus Fidoni,
Pedro, João Victor, Marcomini,
Gabriel Calzavara, Osvaldo
Simoni e Guilherme.

Esta rodada da Liga Sulmin-
eira foi uma realização do Pro-
jeto Cascuo em parceria com
a Loja Maçônica Luz e Virtude
Itamogiense.

(por Ângelo Português)

Rodada da Liga
Sulmineira em Itamogi
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O empresário Fernando
Montans Alvarenga foi escolhi-
do o Empresário do Ano de São
Sebastião do Paraíso. No pró-
ximo sábado (24), ele repre-
sentará o município na soleni-
dade Mérito Empresarial, 2018,
realização da Federaminas (Fe-
deração das Associações Co-
merciais e Empresariais do Es-
tado de Minas Gerais). "É uma
escolha muito justa, de uma
pessoa dinâmica e que tem
contribuído em vários setores
de nossa cidade e que por seu
trabalho atende as exigências
para esta indicação", destaca
Ailton Rocha de Sillos, presi-
dente da Associação Comerci-
al, Industrial de São Sebastião
do Paraíso (Acissp).

Cerca de 100 municípios
fizeram a indicação dos empre-
sários de destaque que vão re-
presentar suas comunidades na
reunião solene durante a reali-
zação do XXI Congresso das
Associações Comerciais e Em-
presariais de Minas Gerais.

Os empresários indicados
serão homenageados por se
destacar no movimento
associativo, na atividade em-
presarial e em ações de interes-
se comunitário. Trata-se de um

dos principais eventos do se-
tor empresarial mineiro e que,
historicamente, interagem os
mundos político e de negócios
ao reunir mais de mil pessoas,
entre autoridades, homenage-
ados e convidados.

"Seja sua própria inspira-
ção" é o tema do XXI Congres-
so das Associações Comerci-
ais e Empresariais de Minas
Gerais, que a Federaminas pro-
moverá em Juiz de Fora no
período de 22 a 25 de novem-
bro. Na noite do dia 24, acon-
tecerá a solenidade Mérito
Empresarial  2018, destinada a
homenagear os empresários do
ano indicados pelas ACEs. As
homenagens ocorrerão no es-
paço Capitólio, marcando o
encerramento solene do Con-
gresso.

Os homenageados são de-
finidos pelo desempenho na
atividade empresarial, no mo-
vimento associativo e em ações
de interesse da comunidade.
"Em outros anos não tivemos
condições de participar em fun-
ção da nossa situação financei-
ra e também devido aos crité-
rios rigorosos que são neces-
sários para a escolha", explica
Sillos. Na região, além de São

Fernando Alvarenga é homenageado pela
Federaminas com o "Mérito Empresarial"

Sebastião do Paraíso, municí-
pios como Guaxupé, Itaú de

Minas, Pratápolis, Monte San-
to de Minas, Muzambinho,

Andradas, Itajubá e Divinópolis
fizeram as inscrições de seus

homenageados.
A escolha de Fernando

Montans Alvarenga como Em-
presário do Ano de Paraíso
ocorreu em outubro. "É uma
definição muito justa por se tra-
tar de um grande empresário e
que tem realizado um trabalho
importante, de alto nível, pro-
movendo a geração de empre-
go e renda na nossa cidade",
salienta o presidente da Acissp.
Ailton Sillos relembra que em
outras oportunidades empresá-
rios como Luiz Antonio Tonin,
Geraldo Alvarenga e Sérgio
Merize já representaram o mu-
nicípio em outras edições des-
te evento.

A Associação Comercial
participará da realização do
congresso promovido pela
Federaminas. "Eu gostaria mui-
to de estar presente nestes
eventos e nas homenagens,
mas infelizmente não será pos-
sível estar pessoalmente, por
motivos particulares", justifica.
A Acissp se fará representar por
dois diretores que estarão
acompanhando o empresário
paraisense nos eventos e tam-
bém na grande solenidade do
Mérito Empresarial em Juiz de
Fora.

Fernando Montans Alvarenga é eleito o empresário do ano

Foi publicado no Diário
Oficial da União desta terça-
feira (20/11) o novo edital do
Programa Mais Médicos. São
ofertadas 8.517 vagas para atu-
ação em 2.824 municípios e 34
Distritos Sanitários Especiais
Indígenas (DSEI), que antes
eram ocupadas por médicos da
cooperação com Cuba. As ins-
crições começam a partir das
8h desta quarta-feira (21/11) e
seguem até o dia 25 deste mês
para os médicos brasileiros
com CRM Brasil ou com di-
ploma revalidado no país. Os
profissionais podem se inscre-
ver por meio do site maisme-
dicos.gov.br. O início das ati-
vidades está previsto para 3 de
dezembro.

 "A nossa preocupação foi
diminuir os prazos da inscrição
até a chegada do médico no
município. Essa foi uma medi-
da imediata, melhor forma,
mais rápida e mais eficaz de não
deixar faltar assistência médi-
ca em áreas com médico da
cooperação", ressaltou o mi-
nistro da Saúde, Gilberto
Occhi, durante coletiva de im-
prensa que anunciou a nova

oportunidade para médicos
com CRM ou que revalidaram
o diploma. O edital é a medida
emer-gencial adotada pelo go-
verno brasileiro para garantir a
assistência em locais que con-
tam com profissionais de Cuba,
após o comunicado da Orga-
nização Pan-Americana da Saú-
de (Opas) no qual o governo
cubano informa que encerrou
a cooperação no programa
Mais Médicos.

Diante do fato, o governo
federal está adotando todas as
medidas para garantir a assis-
tência dos brasileiros atendidos
pelas equipes da Saúde da Fa-
mília que contam com profis-
sionais de Cuba. Está prevista
a abertura de uma nova cha-
mada no dia 27 de novembro
para brasileiros formados no
exterior e estrangeiros.

"Teremos um edital aberto
permanentemente com chama-
das a partir do momento que a
vaga não é preenchida. A ex-
pectativa é que o município ou
o DSEI fiquem menor tempo
possível sem o médico",
complementou o ministro.

A diminuição da participa-

Médicos com registro
no Brasil terão 8.517

vagas do Mais Médicos
A medida emergencial do Ministério da Saúde deve atender a necessidade

de profissionais médicos em 2.824 municípios e 34 distritos indígenas

ção dos médicos cubanos no
Mais Médicos foi implemen-
tada pelo Ministério da Saúde
desde 2016. Até aquela data,
cerca de 11.400 médicos de
Cuba trabalhavam no Mais
Médicos e, neste momento,
são 8.332 profissionais cuba-
nos em atividade. Além dos
médicos ativos, também serão
substituídos 185 médicos da
cooperação que estavam no
período de recesso ou encer-
rado a participação.

O presidente do Conselho
Nacional de Secretários Muni-
cipais de Saúde (Conasems),
Mauro Junqueira, avaliou que
a medida adotada pelo Minis-
tério da Saúde foi mais rápida
do que o esperado. "Antes, a
validação da documentação do
médico demorava cerca de 90
dias. Com essa facilitação, te-
remos o profissional em de-
zembro. O prazo é curto, por
isso é importante envolver os
municípios e chamar os médi-
cos para não deixarmos a po-
pulação desassistida", afirmou
Mauro Junqueira.

(por Alexandre Penido
da Agência Saúde)
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O ex-jogador Antônio Bas-
tos Libório, Filoca, foi sepul-
tado na manhã desta segunda-
feira (19/11) no Cemitério da
Saudade em São Sebastião do
Paraíso. Aos 74 anos, Filoca foi
vítima de um acidente. Ele ha-
via ido buscar abacates em uma
propriedade da região, mas
caiu da árvore vindo a falecer
no local. O ex-jogador da Mais
Querida e do Operário E.C.
pelo qual foi campeão, passou
por diversos times de futebol,
mas foi na Associação Atlético
Paraisense (APC) que cons-
truiu sua história e deixou sau-
dade.

Segundo informações,
Filoca teria saído de casa sex-
ta-feira (16/11) para apanhar
abacates e não retornou. Pro-
curado por familiares o corpo
dele foi encontrado na manhã
de domingo próximo a um
abacateiro, com sinais de trau-
ma no pescoço. O sepultamen-
to ocorreu às 8h30 desta se-
gunda-feira.

Como disse certa vez em
entrevista concedida ao Jornal
do Sudoeste, em ocasião de
seus 61 anos, nos diversos ti-
mes por qual passou, em qua-
se todos conquistou taças e fez
belos gols. “Naquele tempo era
difícil porque a gente disputa-
va cinco, seis meses. Hoje vão
a um torneio, ganham um ou
dois jogos, já trazem um tro-
féu”, disse Filoca, que gostava
de jogar como volante, mas
devido à facilidade em fazer
gols, era escalado como atacan-

Morre aos 74 anos Filoca,
ex-jogador da Paraisense

1974 - Amistoso - A.A.Paraiso x Milionários 1974 - Da esquerda
para direita, Filoca, Mané Garrincha, Quarenta e Batata

te ou meia-direita. Na equipe
profissional da AAP foi ponta.

Filoca esteve bem próximo
de integrar o time do Santos
Futebol Clube, fez o teste, mas
não seguiu a recomendação do
também paraisense Lima para
que retornasse dali a alguns
dias. Foi aprovado na Ponte
Preta de Campinas, no XV
Novembro de Piracicaba,
Botafogo de Ribeirão Preto, no
Bento Querino. Mas nunca foi
valorizado, pois, conforme ele
mesmo contou, ofereciam-lhe

“uma mixaria”. De volta a Pa-
raíso, fez sua história da AAP.

Entre suas partidas mais
marcantes, uma foi contra os
Milionários, que tinha em seu
elenco jogadores legendários
como Garrincha e Djalma San-
tos, Fio Maravilha, Lance - que
jogava no Corinthians, mas
havia se desentendido com os
diretores –, Oberdan, ex-joga-
dor do Palmeiras, dentre
outros. O time jogava pelo Bra-
sil inteiro e era difícil sair do
campo sem uma vitória.

Todavia, naquele jogo, aos
cinco minutos de jogo Batata
lançou uma bola, Filoca matou
no peito, fez o giro e mandou a
bola para o fundo da rede – gol
que foi anulado pelo juiz. Con-
forme recordou à reportagem
na época, no intervalo do pri-
meiro para o segundo tempo
Garrincha foi procurar o
Saltão, o treinador da
Paraisense, e pediu a ele que
“trocasse os meninos” porque
senão Milionários não iria
aguentá-los. Saltão tirou nove
jogadores, inclusive Filoca.
Esta memorável partida acon-
teceu no Estádio Comendador
João Alves, em 1974.

Filoca disputou diversas
outras partidas marcantes, mas
também era apaixonado por
atletismo e não era raro vê-lo
correndo pelas ruas de Paraí-
so. Participou de diversas pro-
vas, na tradicional Corrida de
São João e também chegou a
participar de disputa em Lon-
drina, Paraná.

Filoca deixa seu nome mar-
cado na história no futebol de
São Sebastião do Paraíso.

Ex-jogador Antônio Bastos Libório, Filoca

A Secretaria de Estado de
Educação (SEE) publicou, no
Diário Oficial Minas Gerais a
Resolução SEE nº 3.999, que
estabelece, para a Rede Pública
Estadual de Educação Básica, o
Calendário Escolar para o ano
de 2019. De acordo com o do-
cumento, o ano escolar terá iní-
cio no dia 04 de fevereiro, ou
seja, a partir deste dia profes-
sores, especialistas, diretores e
demais servidores já estarão
presentes nas escolas estaduais
para planejar as atividades que
serão desenvolvidas nos primei-
ros dias de aula. Já o ano letivo,
com o início das aulas a todos
os estudantes, começará no dia
07 de fevereiro.

O Calendário Escolar para
o ano letivo de 2019, respeita-
das as normas legais, deve ser
elaborado pela Comunidade
Escolar, discutido com os ser-
vidores, estudantes e pais de
estudantes e aprovado pelo
Colegiado Escolar. A iniciativa
deverá ter ampla divulgação e
será encaminhada para a Su-
perintendência Regional de En-
sino (SRE), que deverá homo-
logar e supervisionar o cum-
primento das atividades nele
previstas, de acordo com as
normas da SEE. A construção
do Calendário também deverá
contar com a participação das

Resolução define o
calendário escolar de 2019

atividades da "Virada Educação
Minas Gerais". Além disso, o
dia 23 de novembro de 2019
será letivo, destinado à realiza-
ção de Feira de Ciências nas
Escolas Estaduais de Ensino
Fundamental e Médio, da Mos-
tra de Trabalhos realizados pela
disciplina "Diversidade, Inclu-
são e Mundo do Trabalho
(DIM)", do Ensino Médio Re-
gular e na Educação de Jovens
e Adultos noturno e "Diversi-
dade, Inclusão e Formação
para a Cidadania (DIC)", da
Educação de Jovens e Adultos
(EJA) do Ensino Fundamental
noturno, e Mostra de Trabalhos
dos estudantes dos Centros
Estaduais de Educação Conti-
nuada (CESECs) e dos Conser-
vatórios de Música.

O período de 18 a 22 de
novembro será destinado às
atividades da "Semana de Edu-
cação para a Vida" e o dia 07
de dezembro de 2019 (sábado)
será letivo destinado à realiza-
ção de Assembleia Escolar para
a Prestação de Contas da Ges-
tão Escolar.Também é toman-
do por base as datas do calen-
dário da rede estadual que as
escolas da rede municipal e
estabelecimento particulares
vão produzir e formatar seus
respectivos calendários do pe-
ríodo letivo.

Divulgação

Ano letivo começará em 7 de fevereiro de 2019
e o encerramento está previsto para

13 de dezembro do mesmo ano

outras escolas estaduais de um
mesmo município e, se possí-
vel, com as escolas municipais,
sempre respeitando a autono-
mia da rede municipal e res-
guardando o interesse dos es-
tudantes, as especificações lo-
cais e viabilizando o melhor
gerenciamento do transporte
escolar.

O cronograma também
deve prever, no mínimo, 200
dias letivos e carga horária mí-
nima de 800 horas para os
anos iniciais do Ensino Funda-
mental e Ensino Médio notur-
no e 833 horas e 20 minutos

para os anos finais do Ensino
Fundamental e Ensino Médio
Diurno. De acordo com a Re-
solução, o ano letivo se encer-
rará no dia 13 de dezembro e o
ano escolar no dia 18 do mes-
mo mês. O período de 19 a 26
de junho será destinado às ati-
vidades da Semana Estadual de
Prevenção às Drogas.

Do dia 1º a 5 de julho deve-
rão ser realizadas as atividades
voltadas para o fortalecimento
da cultura de prevenção de aci-
dentes nas escolas e comuni-
dade escolar. Já 21 de setem-
bro será dia letivo destinado às
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A partir de 2019, quando ini-
ciará a emissão do Licencia-
mento Ambiental, a Prefeitura
pretende intensificar a fiscali-
zação sobre o funcionamento
do tratamento de efluentes in-
dustriais. De acordo com a se-
cretária municipal de Meio
Ambiente, Yara de Lourdes
Souza Borges, o assunto foi
pauta de uma reunião com a
direção regional da Companhia
de Saneamento de Minas Ge-
rais (Copasa) e também está
sendo motivo de contatos com
a Superintendência Regional de
Meio Ambiente (Supram
Varginha), a Fundação Estadu-
al do Meio Ambiente (Feam) e
o Ministério Público.

"Temos regras estabeleci-
das e bem definidas. As indús-
trias já estão sendo visitadas,
não é intenção prejudicar ne-
nhum empreendimento, mas
faremos um trabalho sério e
responsável para o cumprimen-
to da legislação e preservação
do meio ambiente", anuncia.

Na reunião esteve presente
Luiz Eduardo Carvalho Go-
mes, da Divisão de Manuten-
ção e Operação Sul da Copasa
e outros dirigentes locais da
estatal. De acordo com o con-
trato de programa estabeleci-
do entre o município e a em-
presa, é de responsabilidade da
Copasa trabalhar no sentido de
conscientizar e efetuar conta-

tos com as empresas para que
elas assumam o tratamento dos
efluentes industriais. "As ações
em Paraíso estavam lentas e
cobramos uma maior agilidade
nesta questão. Por isso foram
traçadas metas e criada uma
agenda para que isso seja de
fato realizado", explica.

A secretária anuncia que já
estão sendo tomadas as pro-
vidências a partir da visita que
foi realizada nas indústrias. A
Secretaria deverá ser infor-
mada da relação das empre-
sas notificadas. "Queremos
que esta questão dos efluentes
industriais seja resolvida no
município, tendo em vista que
estamos recebendo muitas
denúncias com vários proble-
mas como descartes irregu-
lares. As ações estão, inclu-
sive, sendo acompanhadas
pelo Ministério Público e, a
partir de 2019, estas questões
vão entrar no foco das nos-
sas ações, onde pretendemos
realizar um trabalho muito in-
tenso em todos os sentidos",
anuncia Yara.

Ela pondera que a proposta
de intensificar os trabalhos visa
tão somente fazer cumprir a
legislação e contribuir para a
preservação do meio ambien-
te. "Em momento algum o
município quer prejudicar as
empresas, as indústrias ou
quem quer que seja. Pelo con-

Fiscalização do tratamento de efluentes
industriais será intensificada em 2019

trário, queremos que atuem
com responsabilidade e que não
venham causar danos ambien-
tais", assegura.

Yara argumenta que a pre-
ocupação não é apenas com os
moradores locais, mas também
de produtores rurais e mora-
dores das cidades vizinhas que
residem à frente dos mananci-
ais e dependem das águas que
estão sendo poluídas. "Não se
sabe o grau de contaminação

da água, há um ciclo produti-
vo de alimentos que depende
da captação destas águas e sa-
bemos o quanto o custo deste
tratamento é elevado e hoje não
tem como não fazer", observa
a secretária.

Em 2019 a meta de ampliar
o acompanhamento das ações
neste setor não é somente da
Prefeitura. O Ministério Públi-
co e a Copasa também vão atu-
ar objetivando ações concretas

e eficientes. "Serão tomadas
muitas medidas para que tenha-
mos resultados efetivos. Não
adianta fazer apenas o trata-
mento do esgoto residencial e
deixar que os resíduos indus-
triais continuem poluindo os
mananciais. O esgoto industri-
al deve ter o primeiro olhar cau-
sa um impacto muito maior",
destaca Yara.

Ela diz que existem empre-
sas com o sistema em pleno

funcionamento, mas existem
algumas que atendem parcial-
mente e outras que não estão
funcionando adequadamente.
"Temos alguns setores que pre-
cisam ser melhorados", com-
pleta.

Embora a legislação seja
falha, a atuação do município
estava limitada e a Prefeitura
não tinha condições de agir de
forma efetiva. A participação,
mesmo em caso de denúncia,
restringia em ir ao local e fazer
o acompanhamento - uma vez
que as providências e responsa-
bilizações eram de competên-
cia do Estado. Agora, a partir
de 2019, com a autorização
para efetuar o Licenciamento
Ambiental, a ação será mais
efetiva. "Iniciaremos o nosso
trabalho com regras bem defi-
nidas a serem cumpridas e
estabelecidas pela legislação, em
relação aos efluentes industri-
ais", diz a secretária. Ela opina
que as fiscalizações do estado
estão um pouco "soltas".

Yara destaca que a forma
que é feita as análises não são
tão claras e isso irá mudar no
próximo ano. "Sabemos que
investimentos neste sentido são
caros. Queremos ajudar as
empresas, mas, também, te-
mos de olhar para que a popu-
lação do município e da região
não sejam prejudicadas", opi-
na.

Lançamento de resíduos industriais nos mananciais
estarão no foco das fiscalizações ano que vem

Arquivo

Até nesta quinta-feira, dia
22, estará em São Sebastião do
Paraíso o caminhão  “Expres-
so da Vida” para a realização
de exames de mamografia em
mulheres da zona rural do mu-
nicípio. O atendimento acon-
tece no Ambulatório Municipal
— ao lado da Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA), para
onde estão sendo encaminha-
das as pacientes selecionadas
desde o ano passado e que es-
tarão retornando. “É um tra-
balho muito importante para a
prevenção e, queremos dizer a

quem não pode ser atendido
neste momento, que procure as
unidades de saúde para o
agendamento dos exames que
acontecem o ano todo”, disse
Ana Carolina Leite Coelho
Ferreira, enfermeira do setor de
Saúde da Mulher.

Serão atendidas cerca de 160
mulheres com idade entre  40 a
69 anos e que são moradoras da
zona rural. “A vinda do caminhão
é uma parceria de uma indústria
de cosméticos com Hospital
Regional do Câncer de Passos”,
explica Carolina. Ela destaca

que, no ano passado, foi possí-
vel fazer alguns encaixes para os
casos das mulheres que faltaram,
mas que, neste ano, não existe
esta possibilidade. “Devido aos
cortes do governo, temos algu-
mas limitações, então o caminhão
está vindo, prestando o atendi-
mento, mas com algumas res-
trições, não por nossa vontade”,
esclarece.

O objetivo é fazer com que
as mulheres realizem os exa-
mes de rastreamento de mama
e de colo uterino. Quem não
foi contemplada no mutirão,

“Expresso da Vida”: caminhão
estará em Paraíso até amanhã

pode buscar o agendamento na
USFs. Para as mulheres que
são moradoras da zona rural
que queiram ser atendidas,
deve-se buscar informações na
sala 5 do Ambulatório. “Quem
não fez a mamografia e o
papanicolau, pode procurar
este setor para providenciar
estes exames”, aponta.

Durante a visita do cami-
nhão também serão disponibili-
zados outros atendimentos.
“Teremos avaliação odontoló-
gica, exames e testes rápidos da
infectologia para hepatite B, C,

HIV e sífilis. Como estas mu-
lheres têm dificuldades em vir
à cidade para esta finalidade, nós
queremos oportunizar e colocar
todos os exames em dia”, ex-
plica Carolina. Ela ressalta a
importância da realização dos
exames como medida norteado-
ra para o tratamento. “Hoje o
câncer tem cura sim, mas se di-
agnosticado no início as chances
se tornam muito maiores. Por
isso, pedimos a realização dos
exames anualmente. Isso não im-
pede o aparecimento da doença,
mas possibilita descobri-la no

começo, o que irá fazer toda a
diferença tanto para a questão de
um tratamento, menos agressi-
vo e com maiores chances de
cura e assim conseguimos sal-
var vidas”, esclarece.

Carolina finaliza informan-
do que o setor está disponível
o ano todo para atender as
mulheres. “Em outubro parti-
cipamos de uma campanha
mundial, por isso as ações são
intensificadas, neste período,
mas mantemos o serviço de
janeiro a dezembro”, conclui.

(por Roberto Nogueira)
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Minas Gerais é um dos es-
tados que mais cadastrou usu-
ários do Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC) no
CadÚnico. O estado possui
454.494 pessoas beneficiadas
sendo que 191.526 são idosos
e outras 262.968 são pessoas
com deficiência. Em São Se-
bastião do Paraíso, a Secreta-
ria Municipal de Desenvolvi-
mento Social deverá apresen-
tar um balanço em relação aos
530 moradores precisam atua-
lizar os dados para os Progra-
mas Sociais do Governo Fede-
ral.

Em Minas Gerais, a Secre-
taria de Estado de Trabalho e
Desenvolvimento Social
(Sedese) está intensificando as
ações para atingir os 30% que
ainda não se cadastraram. Pra-
zo vai até dezembro, sob risco
de ter pagamento cortado. Dos
quase 455 mil beneficiários
existentes, ainda resta um total
de 134.399, ou seja, 30% ain-
da precisam ser incluídas no
CadÚnico para evitar a suspen-
são do benefício a partir de ja-
neiro de 2019.

Com este resultado, Minas
sai na frente em relação aos
outros estados da região Su-
deste e é o segundo lugar no
ranking nacional de acordo
com a última base disponibili-
zada pelo Ministério do Desen-
volvimento Social (MDS) no
mês de setembro. A média de
cadastramento em Minas é su-
perior à média nacional, em
função de todos os esforços
que os municípios mineiros
vêm fazendo para garantir que
nenhum beneficiário do BPC
perca o seu direito.

Paraíso terá balanço de usuários
cadastrados do BPC no CadÚnico

esforçando para alertar e incen-
tivar os beneficiários do BPC,
que ainda não fizeram o cadas-
tro no CadÚnico, a procurarem
o Centro de Referência da As-
sistência Social (Cras) do mu-
nicípio para se cadastrar. As
famílias já inscritas também
devem atualizar as informa-
ções.

Para fazer o cadastramen-
to, o responsável familiar deve
ter mais de 16 anos e não pre-
cisa ser o beneficiário, neces-
sitando apenas que more na
mesma casa e que divida as res-
ponsabilidades com despesas e
renda. Também é necessário
registrar o CPF de todos os
moradores da residência do
beneficiário. Além dos docu-
mentos pessoais como RG e
CPF, é necessário apresentar
certidão de nascimento ou ca-
samento, Carteira de Trabalho,
Título de Eleitor, comprovan-
tes de endereço, de renda e
declaração escolar de pessoas
de 6 a 18 anos. Outras infor-
mações podem ser obtidas na
Secretaria de Desenvolvimen-
to Social pelos telefones 3539-
1029 e 3539-5206.

SERVIÇO
O credenciamento será fei-

to nas três unidades dos Cen-
tros de Referência e Assistên-
cia Social (Cras) existentes no
município, localizadas na Ave-
nida Delfim Moreira, nº 2.440,
telefone 3539-5203 (Mocoqui-
nha), Rua Francisco Pimenta
de Pádua Jr., nº 125, telefone
3539-1076 (Santa Tereza) e
Rua Geraldo de Paula Marcon-
des, nº 235, telefone 3532-
1151 (distrito de Guardinha).

Divulgação

Campanha reforça chamamento de
usuários cadastrados do BPC no CadÚnico

Em Paraíso segundo a Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social divulgou que
530 moradores da cidade pre-
cisavam atualizar os dados no
CadÚnico. Os trabalhos de
recadastramento foram inicia-
dos em abril deste ano quando
houve o envio de correspon-
dências. Conforme o órgão, no
município existem cerca de
1.087 pessoas com deficiência
e 911 idosos que recebem o
benefício. Idosos residentes no
Asilo São Vicente Paulo e à
Chácara Pedacinho do Céu
também foram convocados
para que providenciassem a
documentação necessária dos
internos que precisam renovar
o cadastro.

As pessoas que não se ca-
dastrarem até dezembro deste
ano terão o benefício cortado.
Já as que ainda não são
beneficiárias, mas se enqua-
dram no perfil para receber o

BPC - idosos com 65 ou mais,
com renda familiar per capita
de até um quarto do salário
mínimo ou pessoas com algum
tipo de deficiência - também
devem fazer o cadastro para
receber o benefício, garantido
pela Constituição Federal e re-
gulamentado pela Lei Orgânica
de Assistência Social (Loas).

Desde a publicação do De-
creto n° 8.805/2016, que defi-
ne a inclusão dos beneficiários
do Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC) no CadÚnico, a
Diretoria de Vigilância Socioas-
sistencial da Secretaria de Es-
tado de Trabalho e Desenvol-
vimento Social (Sedese) tem
feito o monitoramento do
percentual de cadastramento
dos municípios mineiros para
apoiar a Diretoria de Benefíci-
os e Transferência de Renda
nas suas ações de apoio e
mobilização. Nesse sentido, a
equipe da Sedese continua se

A SEMAM (Secretaria
Municipal de Meio Ambiente)
da Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso reuniu na manhã de
quarta-feira,14, engenheiros e
técnicos para estudar adequa-
ções que necessitam ser feitas
no aterro sanitário e no cemi-
tério municipal.

Ambas as medidas aguar-
dam que o Legislativo aprove
projetos com pedidos de auto-
rização para que o Município
venda terrenos e tenha recur-
sos para as obras. “Estamos
tratando estas situações de
maneira emergencial, para que
com a implantação do consór-
cio intermunicipal de resíduos
estejamos atendendo o mais
próximo possível as exigênci-
as da lei”, comenta a secretá-
ria Yara de Lourdes Sousa
Borges.

Também participaram da

reunião, a superintendente do
Consórcio Intermunicipal de
Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do
Paraíso (Cidassp), Thais
Ferreira Júlio; o engenheiro ci-
vil , José Maria Soares  e o
engenheiro ambiental, Gabriel
Neri Cruz Novais, ambos
lotados na Prefeitura.  “O ob-
jetivo da reunião foi o de fa-
zermos uma avaliação das ati-
vidades que estão sendo desen-
volvidas.

Temos a necessidade de
construção de uma vala
emergencial no aterro que será
feita pela Prefeitura para que
tenhamos um local adequado
para colocar os resíduos até
que o consórcio assuma em
definitivo a administração e
operação do aterro”, explica
Yara.

Embora a prefeitura já es-

teja realizando as adequações
necessárias que permitirão a
abertura do processo licitatório
outras providências estão sen-
do tomadas paralelamente. Um
projeto de lei  de autoria do
Executivo foi encaminhado
para o Legislativo solicitando
autorização da casa para que o
Município venda alguns imó-
veis e obtenha recursos para a
execução das obras. “A apro-
vação desta proposta o quanto
antes possível é de fundamen-
tal importância para continuar
estas ações, tendo em vista a
fase de dificuldade financeira
que estamos enfrentando na
atualidade”, justifica a secretá-
ria.

Por ser uma obra não pre-
vista e dada a urgência da ques-
tão o assunto está sendo trata-
do com agilidade. “Por isso
estamos chamando a constru-

ção de vala emergencial, para
que tenhamos um local para
depositar estes resíduos, de-
pendemos destes recursos
oriundos da venda dos imóveis
para aplicá-los nesta constru-
ção”, comenta Yara.

Ela ressalta que o mesmo
projeto já foi encaminhado para
a Supram (Superintendência
Regional de Meio Ambiente) em
Varginha (MG) pedindo auto-
rização para a mudança de li-
cença para o aterro. A área é
licenciada para o recebimento
dos resíduos municipais e mu-
dará as características para o
ambiente regional, estamos tra-
balhando com os dois segmen-
tos.  “Gostaríamos que estas
medidas estivessem em vigor
já neste ano, era a nossa inten-
ção estar com tudo isso pron-
to. No entanto, todo este pro-
cesso é demorado, tanto a ade-

SEMAM debate as adequações
no aterro sanitário e cemitério

quação como a aprovação das
autorizações para a venda dos
terrenos na Câmara”, explica
Yara Borges.

A secretária diz que a cria-
ção do consórcio intermunici-
pal e a sua estruturação neste
ano já pode ser considerada um
avanço para o setor. “Teremos
no próximo dia 27 de novem-
bro uma assembleia geral quan-
do deveremos aprovar a cria-
ção de um plano regional que
já está em fase final de elabo-
ração pela superintendência do
consórcio”, descreve. A partir
de um levantamento realizado
foram feitos alguns orçamen-
tos e caberá aos prefeitos inte-
grantes do Cidassp optar se o
manejo do aterro será feito por
uma equipe própria de funcio-
nários ou se irá optar pela
contratação de uma empresa
terceirizada.

Sem o plano aprovado o
consórcio não poderá execu-
tar o trabalho regional que de-
pende da colaboração e parti-
cipação de todos os municípi-
os integrantes. Além de Paraí-
so integram o agrupamento as
cidades de Fortaleza de Minas,
Itamogi, Monte Santo de Mi-
nas, Pratápolis e São Tomás de
Aquino.

“Hoje o aterro funciona
com autorização municipal e
mesmo tendo havido alguns
problemas operacionais, nós
contratamos alguns funcioná-
rios para fazer as adequações.
A Secretaria de Obras continua
com a responsabilidade da
operacionalização, com contra-
tação de máquinas, enquanto
trabalhos em conjunto para atu-
armos o mais próximo daquilo
que é exigido pela legislação”,
finaliza Yara.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1457

• SOBRADO SITUADO A RUA
EUCLIDES VASCONCELOS N.
219: no bairro Lagoinha, 3 quar-
tos sendo uma suite, garagem
com portão eletrônico, área de
serviço, churrasqueira, interfo-
ne, 2 salas, 2 banheiros, aca-
bamento muito bom. Ótima vi-
zinhança. Marcos  99975-0508.

• ALUGA-SE ou VENDE CASA NO
JARDIM COOLAPA: 280m²
construção, 2 suítes, 2 quar-
tos, todos com armários, aca-
bamento de primeira, assoalho
ipê, garagem para 4 carros.
Aquecedor solar, alarme,
portão eletrônico, cozinha pla-
nejada. Tratar com o proprie-
tário (35) 98853-3371.

• VENDE-SE TERRENO NO BAIR-
RO CALIFORNIA GARDEN: rua
Dr. Joaquim F. Gonçalves, lote
169 com 250m², próximo a fu-
tura Faculdade UFLA. Tratar cel.:
35 9941-0921

• COMODO COMERCIAL NA
AVENIDA ITALIA Nº 1.111 Jardim
Europa, 100 metros quadrados
com banheiro e uma pequena
cozinha. Porta de aço na frente.
Construção afastada da rua 5
metros. Ótima localização. Em
frente a Adega Europa. Tratar
com Marcos  (35) 99975-0508.

• VENDO CHÁCARA 2.450m² NO
CONDOMINIO CAMPO ALEGRE.
contendo casa com copa/cozi-
nha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e
banheiro externo, pomar forma-
do. Tratar fone: (35) 99157-
2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• ALUGA-SE APARTAMENTO,
NOVO: 2 quartos: cozinha ame-
ricana, lavanderia espaçosa,
estacionamento para um carro,
frente para a Lagoinha, 2° an-
dar. R$750,00 incluso condomí-
nio. 9 9750-3311 (Whatsapp).

• ALUGO CASA: Casa nova, 3
quartos uma suíte. JARDIM
DANIELA R$ 1.200,00. Tratar
com Paulo fone 99134-9073

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina
com a Rua Pichitelli Piccirillo.
Tratar fone (16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi -
Rua Ana Alarcon. Contato: (35)
98445-0598    (35) 99161-1132

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²: ven-
de-se, av. Alemanha, 650, Bair-
ro Jardim Europa, (em frente
ao Supermercado São Mar-
cos). Tratar (16) 9 9761-3912 e
(16) 9 8221-7779 whatsapp

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua
dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCIAL
NO CENTRO: com 300mts. Na
rua dos Antunes, 733, ótima
localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritórios,
clínicas e cursos. Na rua dr.
Placidino Brigagão, 690. Ótima
localização, facilidade para es-
tacionar. Tratar 99975-0101

• APARTAMENTO, EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO, NOVO, ALUGO:
2 quartos, 1 vaga no estaciona-
mento, de frente para a
Lagoinha. Agende para conhe-
cer: 99750-3311 (pelo whatsapp
também).Tratar pelo 99750-
3311 (vivo e whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar Luciana (35)
98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/ o proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/Ca-
pela, escriturado. Interessados
falar com Paulo: 3531-2476 ou
98401-0854.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• BICICLETA CALOI (NOVA): sem
uso, preta, Twister.  Tratar com
Sebastião Boseli 3531-8747

• VENDAS DE EQUINOS: Infor-
mações e fotos c/ Fernando  9
9981-1226 com genetica Bad
Boy Tandy - 2 vezes campeao
nacional

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para tem-
porada e fins de semana. Tra-
tar com Rita, Bairro Perequê Açu
próximo ao centro da cidade
Telefone: (12) 3832-3317 ou
pelo Whatsapp: (12) 99713-
2925

• VENDO SEMENTES DE PASTA-
GENS COM ALTA PUREZA, te-
nho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO:

vende-se, semi-novos (mesa,
cadeiras e etc...) e computa-
dor. Tratar 99179-0243

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

NEGÓCIO DE OPORTUNIDADE:
IMÓVEL PARA FINANCIAMENTO

MINHA CASA, MINHA VIDA NO BAIRRO
JD. DIAMANTINA POR R$ 125 MIL,
NESSE VALOR JÁ ESTA INCLUSO
O PAGAMENTO DAS DESPESAS

REFERENTES À TRANFERÊNCIA DO
IMÓVEL. IMÓVEL RECÉM CONSTRUÍDO:
COM 2 DORMITORIOS, SALA E COZINHA

CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 01 CARRO.

LAJE E PISO FRIO.

APARTAMENTO PARA VENDA:

Ribeirão Preto  - SP – Bairro Jd. João Rossi
R$ 130.00,00 - Cód.: 2266
Área útil: 45m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, 01 VAGA DE
GARAGEM.

Portal dos Ipês
R$ 190.000,00 - Cód.: 2254
Área útil: 70m²
2 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANHEIRO
SOCIAL,02 VAGAS DE GARAGEM (UM ATRAS DO
OUTRO).ÁREA DE LAZER COM PERGOLADO, PISO FRIO.
EM FASE FINAL DE ACABAMENTO.

Jd. Morada do Sol
R$ 250.000,00 - Cód.: 1662
Área útil: 163m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/02 AMBIENTES, COZ
C/ARMÁRIOS, ÁREA DE SERVIÇO AMPLA COM
DESPENSA E C/ARMÁRIOS E BANHEIRO,PISO FRIO, 01
VAGA DE GARAGEM.

CASAS PARA VENDA:

Alto Paraíso
R$ 280.000,00 - Cód.: 1960
Área de terreno: 250m² Construção: 124m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH, LAVAND,
ÁREA GOURMET, GARAGEM P/02 CARROS COBERTOS
E 02 DESCOBERTOS, PREDISPOSIÇÃO P/
AQUECIMENTO SOLAR. RECÉM CONSTRUÍDA.

Azul Ville
R$ 140.000,00 - Cód.: 2168
Área de terreno: 200m² Construção: 60m²
2 DORM, SALA, COZ,  BANH  SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO.
LAJE E PISO FRIO.

Califórnia Garden I
R$ 370.000,00 - Cód.: 1723
Área de terreno: 300m² Construção: 160m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA C/ GESSO REBAIXADO,
COZ C/ GABINETE, JD DE INVERNO E PERGOLADO,
ÁREA PARA CHURRASCO C/ BANHEIRO, DESPENSA
COM ARMÁRIOS, GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS.
RECÉM CONSTRUÍDA.

Califórnia Garden II
R$ 230.000,00 - Cód.: 2112
Área de terreno: 250m² Construção: 120m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/02 CARROS,
LAJE E PORCELANATO.

S. Judas Tadeu
R$ 170.000,00 - Cód.: 2270
Área de terreno: 125m² Construção: 140m²
PAV. INFERIOR: 2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
GARAGEM P/ 02 CARROS.
PAV SUPERIOR: 2 DORM, SALA, COZ, BANHEIRO
SOCIAL, SACADA, ÁREA DE SERVIÇO. PISO LAMINADO
E PISO FRIO.

Jd. Ouro Verde
R$ 370.000,00 - Cód.: 2260
Área de terreno: 254,55m² Construção: 84,58m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA, COZ BANH, ÁREA
COBERTA DE 3 METROS, EDÍCULA COM 1 DORMITÓRIO,
SALA, COZINHA E BANHEIRO, GARAGEM P/ 04 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

TERRENOS PARA VENDA:

Califórnia Garden I
R$ 130.000,00 - Cód.: 2265
Área: 360m² Lote de esquina

Pq. Belvedere
R$ 45.000,00 - Cód.: 2268
Área: 200m²

Rubens Rocha
R$ 100.000,00 - Cód.: 2271
Área: 306,25m²

Jd. Daniela
R$ 70.000,00 - Cód.: 2253
Área: 250m²

Jd. Diamantina
R$ 70.000,00 - Cód.: 2257
Área: 160m²
R$ 15.500,00 DE ENTRADA + 46 PARCELAS DE R$ 494,93
REAJUSTADAS ANUALMENTE PELO IGPM + 9_ DE
JUROS. SALDO EM 11/ 2018.

• OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO ACOMPANHANTE:  tenho
referência. Tratar no telefone:
3531-2209 (ligar á noite)

• MARIDO DE ALUGUEL: faço pe-
quenos serviços em geral. Tra-
tar (16) 99452-2823 whatsapp.
com ou (35) 99156-9371

• EMPREGADA DOMÉSTICA:
faço de tudo (cozinha e faxina).
Tratar com Roseli 99218-5299
ou 99163-1969 com Rayane

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em fa-
zenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com trator.
Contato pelo (19) 9 9768-0548
ou (19) 9 9768-0547.

OPORTUNIDADES

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

• HONDA CIVIC: vendo, frente danificada, cinza por R$ 12 mil.
Tratar 99248-2750

VEÍCULOS

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica
de led, 3 quartos, sendo uma
suíte, cozinha Americana,
sala, banheiro social, lavan-
deria e garagem. Possui fino
acabamento. Contato: Valdir
ZAP: 98408-5354.

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

VENDO OU TROCO ESTA CASAVENDO OU TROCO ESTA CASAVENDO OU TROCO ESTA CASAVENDO OU TROCO ESTA CASAVENDO OU TROCO ESTA CASA
POR TERRENO OU VEÍCULOS

R$ 175.000,00
2 quartos - sala grande - 1

banheiro (armário - box - cuba
sobre a pedra - espelho que pega
desde a pedra ate o teto etc...) -
copa - cozinha - área de
lavanderia coberta e piso com
tanque de 2 bocas com armário
- garagem coberta e piso pra 3
carros. Equipada com alarme (sensores dentro e fora da casa) - cerca
elétrica - portão eletrônico - chaves tetras (portão social, sala e cozinha).
Terreno com 200m², área construída 115m².

Localizada no bairro Nascente do Paraíso em São Sebastião do Paraíso,
rua paralela a avenida, próximo a padaria.

Interessados entrar em contato no whatsapp (35) 9 9113-3535.
Envio mais fotos pelo whatsapp. Combinar horário para visitar.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Os Florais de Bach foram criados com base em 38 estados
negativos da mente. Sendo assim, a ansiedade possui grande
presença entre os medicamentos naturais em questão. Indicados
para pessoas de todas as idades, os florais não causam
dependência e visa tratar o indivíduo em primeiro lugar, re-
estabelecendo o equilíbrio entre o corpo físico e a alma, de acordo
com nossas emoções e a expressão de nossa personalidade.

A ansiedade é a união infeliz do corpo e da mente. Definida
como um ‘medo generalizado’, algumas pessoas sofrem de
ansiedade durante todo o dia, sentindo-se assustadas o tempo
todo, e isso não é uma maneira agradável de viver.

O MEDO pode ser de causas conhecidas, como o de avião,
lugares fechados ou falar em público, bem como as que incluem
situações como lidar com um chefe ou sócio intransigente, uma
situação judicial, entre outras. Também existem os sintomas
criados por causas ilógicas, como o de pressentimentos negativos,
sensação de perseguição e outras situações pouco prováveis que
possam acontecer com o paciente ou com um ente querido.

Florais de Bach indicados: Aspen (medos infundados),
Mimulus (medos conhecidos), Red Chestnut (medo que algo
aconteça com entes queridos).

A IMPACIÊNCIA desencadeia a sensação constante de todas
as pessoas são “lentas” e nos fazem perder tempo. A impaciência
pode ter origem diante de situações como a espera por resultados
em testes, a ser mais calmo e não querer tudo “pra ontem”, entre
outras. Também abrange sintomas físicos como fumar, comer
compulsivamente, roer unhas e estalar os dedos.

Florais de Bach indicados: Impatiens.
O SENTIMENTO DE INCAPACIDADE; desencadeia a

incapacidade, gerando uma  ansiedade, aonde acredita que não
conseguirá cumprir suas tarefas em tempo hábil, comprometendo
sua concentração. Florais de Bach indicados: Elm e Oak.

Portanto, para que se obtenha um ótimo resultado com o
tratamento a base de florais, procure sempre buscar a ajuda de
uma pessoa habilitada para auxiliá-lo na melhor indicação.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Florais de BACH
para o tratamento

da ANSIEDADE

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Camarão à Havaí
INGREDIENTES
½ kl de camarão graúdo, em pedaços
2 copos americanos de creme de leite
2 copos de queijo catupiry
1 colher de sopa de açafrão
1 cebola cortada miúdo
1 abacaxi graúdo, queijo para salpicar
Conhaque para flambar
MODO DE PREPARAR
Deixe com casca e retirar o miolo. Refogar o
camarão, flambar com conhaque. Acrescente
o creme de leite e catupiry. Depois de pronto
acrescente o açafrão. Coloque no interior do
abacaxi, salpicar queijo ralado e leve ao forno
para glatinar. Servir com arroz branco.

Como ter sua casa própria. Sem que você se preocupe em
pagar o valor da documentação? Sim, é possível, a Cecília
Dias Corretora de Imóveis, está trabalhando para oferecer
está ótima oportunidade de Você financiar seu imóvel, no
bairro Residencial Riviera R$130.000,00.

ENTRE EM CONTATO:
3531-4755 ou 9-9178-7563 WhatsApp.

20 de Novembro é o Dia da
Consciência Negra é o dia de
lembramos da heroína Danda-
ra, uma feroz guerreira que
defendeu um reino de africa-
nos libertados no Brasil.

Durante os quase quatro sé-
culos de escravidão no Brasil,
há um século em que os escra-
vos formaram um assentamen-
to livre. Escravos fugidos viri-
am para formar o Quilombo
Palmares (também conhecido
como Macambo Palmares, ou
Angola Janga) no início do sé-
culo XVII. O reino, constituí-
do por várias aldeias, represen-
tava a resistência à escravidão
e pretendia desmantelar comple-
tamente a sua existência. Esti-
ma-se que Palmares tivesse uma
população de 20.000 habitantes
e seu tamanho se estendesse até
os estados de Agaloas e Pernam-
buco, em uma área de densa
vegetação de palmeiras, dificul-
tando a sua derrota.

Uma protagonista desta so-
ciedade livre foi Dandara dos
Palmares (Dandara), uma líder
negra que lutou contra o siste-
ma escravista do século XVII.
Dandara era a esposa de Zum-
bi dos Palmares, um conheci-

Dandara
O Quilombo dos Palmares teve a liderança de uma mulher

pouco lembrada pela historiografia tradicional

do e célebre guerreiro, mas
muitas das origens de Dandara
são desconhecidas, envoltas
em mistérios ou tradições. Não
há registros de seu nascimen-
to ou local de nascimento, nem
de sua ascendência africana.
Relatos afirmam que ela se es-
tabeleceu em Quilombo
Palmares como uma criança.

Como membro da socieda-
de agrária, ela praticava a agri-
cultura, caçava, aprendia a lu-
tar contra a capoeira (Palmares
era conhecida por sua capoei-
ra e artes marciais) e a usar fer-
ramentas e armas para a ofen-
siva e defensiva de Palmares.
Dandara liderou exércitos em
batalha, atacando plantações e

exércitos inimigos dos portu-
gueses e holandeses. Sua exis-
tência desafiava os padrões de
gênero das mulheres de então
e de hoje.

Quando Ganga-Zumba, o
chefe dos Palmares, assinou
um tratado de paz com o go-
verno português, Dandara se
opôs a sua decisão. Enquanto
o tratado reconhecia a liberda-
de de Palmares, pretendia
transferir os Quilombos para
Vale Cucaú. Dandara via isso
como uma ameaça à federação
de Palmares, e sua oposição e
ideais de liberdade significavam
que ela preferia lutar.

Zumbi e Dandara assumi-
ram mais tarde o comando de
Palmares e continuaram sua
campanha contra os portugue-
ses, vencendo várias batalhas.
Finalmente, cerca de cem anos
depois da fundação dos Quilom-
bos, Palmares caiu para os por-
tugueses em 6 de fevereiro de
1694. Em vez de ser escraviza-
da, Dandara decidiu tirar sua
vida, pulando em uma pedreira.
Ela evitou a escravidão e a morte
pelas mãos do opressor.

CARLOS RODRIGUES

São Sebastião do Paraíso


